

広報よもぎた



9月30日(火)、蓬田小学校5,6年生が、学校近くの水田で稲刈を行いました。この稲は、5月に自分たちで植えたものです。児童たちは、一株一株丁寧にまで刈り取りました。

むらの動き

平成20年9月30日現在

総人口	3,368人	(前月比 - 1人)
男	1,586人	(前月比 + 2人)
女	1,782人	(前月比 - 3人)
世帯数	1,150戸	(前月比 - 1戸)



2008 Nov No. 426

ホームページ <http://www.net.pref.aomori.jp/yomogita/>

元プロ野球選手による 野球教室

10月12日(日) 蓬田小学校グラウンドにおいて、元プロ野球選手による少年野球教室が開催されました。小・中学生が、田野倉利男(元中日・元ロツテ

内野手)、松沼雅之(元西部 投手)、森忠仁(元阪神 外野手)の元プロ野球選手から熱い野球指導を受けました。来年は8月上旬を予定しているそうです。



親子ヨガ教室

9月18日(木) ふるさと総合センターにおいて、親子ヨガ教室が行われました。

11組の親子が参加し、講師から「子育てや家事で、毎日頑張っているお母さんは、自分のために何かすることが少ないですから、今日は自分のために体を動かしましょう。」と話があり、参加されたお母さん方は、子どもを気かけながらも、思い切り体を動かしリフレッシュしていました。

子育て家庭を応援する

あおもり子育て応援わくわく店事業

この事業は、妊婦さんや18歳未満のお子さんがある子育て家庭を応援するものです。「子育て応援わくわく店」に子ども連れで行くと、商品の割引やベビーベッドの設置など、それぞれのお店が考え提供するいろいろなサービス・特典が受けられます。

「あおもり子育て応援わくわく店」には、次の2種類があります。

 **にこにこ店** 割引や特典等のサービスを提供する店舗等です。

 **ほのぼの店** ベビーベッド・授乳室・プレイルームの設置等、お出かけしやすい環境などに配慮したサービスを提供する店舗等です。

妊婦さんや子育て家庭の皆様へ

にこにこ店での料金割引サービス等には、ホームページ、PRチラシ等についているクーポン券が必要です。また、クーポン券は携帯電話に表示されるクーポン画像の提示でもサービスが受けられます。(ほのぼの店のサービスにはクーポン券は不要です。)

協賛店とそのサービス内容はホームページで検索することができます。

ホームページアドレス

<http://www.apio.pref.aomori.jp/kodomo/wakuwaku/>

クーポン券の携帯電話画像表示のアドレス

<http://www.apio.pref.aomori.jp/kodomo/wakuwaku/image/coupon.gif>

お店の方へ

この事業に協賛していただける小売店、飲食店、その他サービス業の方等を募集しています。登録は無料です。

お問合せ先

- ・青森県子ども家庭支援センター【 017 - 722 - 5175】
- ・青森県健康福祉部こどもみらい課【 017 - 734 - 9302】



母子・寡婦福祉資金の 貸付予約の受付

青森県では、母子家庭などのお子さんが、修学・修業などの際に必要な資金の貸付の申込を受け付けしています。

なお、貸付の限度額や償還方法、償還期間などの詳細については東地方福祉事務所までお問い合わせください。

時期

11月4日～平成20年2月27日（土・日曜日、祝日、年末年始を除く）

修学資金の申込みは、随時受け付けしています。

対象者

来春、お子さんが小・中学校、高等学校、高等専門学校、短期大学、大学、各種学校へ進学する母子・寡婦家庭の方（小・中学校の就学支度資金は所得税非課税の場合に限る）

申請・問合せ

東青地域県民局地域健康福祉部福祉総室（東地方福祉事務所）
【 017 - 734 - 9950】

あなたも里親に なりませんか

子どもにとって、生みの親の温かい愛情のもとで健やかに育つことほど幸福なことはありません。

しかし、現実には親の離婚や病気など、さまざまな事情により家庭で暮らすことができない子どもがたくさんいます。

このような子どもをご自分の家庭に迎え入れ、一時的または継続的に、温かい愛情と和やかな雰囲気の中で育てていただくのが里親制度です。

里親には、養育里親、親族里親、短期里親、専門里親の4つの種類があります。

子どもを養育している間は、里親手当、子どもの生活費や教

育費などが支給されます。

里親になりたい方は児童相談所にご相談ください。里親制度や申請の手続きについて詳しくご説明致します。

里親になることを申請されますと、児童相談所において生活状況等の調査を行い、青森県社会福祉審議会の審査を経て、県知事が里親として認定します。

問合せ先

〒038 - 0003
青森市石江字江渡5の1
青森県中央児童相談所
担当 新谷、福沢
【 017 - 781 - 9744】

指名手配犯人の発見・ 検挙にご協力を！

殺人、強盗等の凶悪事件等で指名手配されて犯人は、再び犯行を繰り返すおそれがあるので、早期に検挙しなければなりません。

警察では、特に重大な犯罪の犯人を選定して、11月中に全国警察の総力を挙げて追跡捜査を行うこととし、これら犯人の早期検挙に取り組んでいるところです。

この指名手配被疑者の発見に向けた各種捜査活動には、住民の皆さんの御協力が是非とも必要です。

指名手配被疑者によく似た人を見掛けたといった情報など、どんなわずかなことでも結構ですので、警察または駐在所に通報していただくようお願いいたします。

外ヶ浜警察署

【 0174 - 22 - 2211】

「税を考える週間」

国税庁では、毎年11月11日から17日までの1週間で「税を考える週間」とし、税の講演会、納税表彰式、租税教室等の各種行事を通じ、税務行政に対する理解を深めていただき、ご意見やご要望をお聴きする機会を設けています。

今年の「税を考える週間」は「IT化・国際化と税」をテーマとして、経済活動のIT化・国際化をはじめとした社会・経済情勢の変化に対応する税の意義や役割について、広く納税者の皆さんに情報提供を行うとともに、当面の重点項目である「e-Tax（国税電子申告・納税システム）」の利用促進に取り組みます。

e-Taxとは、自宅やオフィスあるいは税理士事務所などから、インターネットを利用して国税に関する様々な手続きができるシステムであり、事務の簡素化、効率化にもつながります。

e-Taxのメリットとして次のものがあります。

税務署や金融機関の窓口に行かなくても申告や納税の手続きができますので、移動時間や待ち時間がなく、源泉所得税の納付や消費税の中間申告・納付など利用回数や件数の多い手続には特に便利です。

e-Taxに対応した財務関係ソフトを利用すると、会計処理や申告等データの作成から提出までの一連の作業を電子的に行えるため、事務省力化やペーパーレス化になります。

申告等のデータ送信は、月曜日から金曜日（祝日を除く）の午前8時30分から午後9時まで行うことができます。

所得税の確定申告時期は、24時間対応しています。

e-Taxで行った還付申告は、早期に還付されます。

平成20年分の所得税確定申告を本人の電子署名及び電子証明書を付してe-Taxで行うと、最高5,000円の税額控除を受けることができます。（平成19年分の確定申告で本控除を受けた方は受けられません。）

詳しくは、国税庁ホームページ（<http://www.nta.go.jp>）をご覧ください。また、青森税務署にお尋ねください。

児童川柳 ペンシル【百十七】 題「夜」

佳作

- まっくらだ空では星がさわいでる
 こうもりは一日いっぱい夜の中
 よるになるみえないこわいよるのいろ
 やんわりと月夜の月は見てくれる
 今日の夜どんなゆめを見るのかな
 秋の夜月は静かに空にいる
 夜になればおいしいごはんたべたいな
 よるのなかこっそりおやつをたべようぜ
 交代だ夜は太ようの休み時
 やみの夜わたしがえんじるえんま大王
 夜の学校ちよつとこわいがチャレンジだ
 お月さまみんなのね顔をみているよ
 バス停についたら家まで迷路だよ
 暗いけど上を見ると明るいよ
 秋の夜歩いていたらでちゃったよ
- 5客
 きみとぼくよるのじかんがあるきだす
 秋の夜に空を見上げて冬が来る
 つきがでたゲームがたのしいよるだった
 長すぎて月といっしょに遊んでる
 夜の音力サカサコソコソ動いてる
- 6年 八戸菜月
 5年 工藤光彦
 2年 田中淳也
 6年 川崎美雪
 4年 小松怜奈
 6年 遠田光
 3年 木戸大幹
 3年 高田純弥
 4年 遠田涼
 4年 高田みなみ
 4年 青木芽衣
 4年 小鹿有咲
 5年 山館柊也
 5年 太田隆一
 5年 奥村礼人
 2年 稲葉佳音

人位

- 早くねた早くおきたきもちいい
 地 位
 くらいなあ遊ぶ時間が減ったなあ
- 2年 武井昂大
 5年 武井彩乃

天位

星の文字宿題やれと書いてある



5年 細谷 楓斗さん

選評

おかしょうき川柳社



むさし

天位 「宿題やれ」ってお父さんやお母さんに言われるのが好きな人はあんまりいないと思う。でも、星に言われるとどうなんだろう。星はいろんなことを言ってるんだな。

地位 秋になると暗くなるのがほとんど早くなり、遊んでいるとあっといいう間に暗くなってあわてます。たった17音で彩乃さんは力強くそのことを表現しています。

人位 昂大君、すごいな。早く寝ると早く起きられて気持ちがいいのはみんな知っているけどなかなかできないんだよ。ぶつきらぼうな表現だが、それがいい。

五客の1句目「夜の時間が歩く」という佳音さんの発想は大人が作った句だとしても驚きです。2句目は名前が書かれていなかっただですが「空を見上げて」ということは「知らん顔して」ということだと思えます。これにも脱帽です。

〈乳児すくすく子育て教室〉

9月17日(水) ふるさと総合センターにおいて、乳児すくすく子育て教室(離乳食の調理実習)が行われました。



6組の親子が参加し、和気あいあいとした雰囲気の中で、楽しく調理していました。実習終了後は、試食をしながら、離乳食の進め方や栄養についての話しを聞く学習の場にもなっていました。

戸籍の窓口

【9月受付分】(敬称略)

お誕生おめでとうございます

越田 亜美 女の子 (潤子)

ご冥福をお祈りします
 佐々木 しま 94歳(中沢)
 倉谷 サヨ 86歳(阿弥陀川)